

ÉVALUATION D'IMPLANTATION DE PROGRAMME

Bref suivi intensif dans le milieu en santé mentale jeunesse (BSIM SMJ) spécialisée

Ce programme offre des interventions intensives à domicile pour une brève période à des jeunes de 5 à 17 ans vivant une crise en santé mentale, ainsi qu'à leurs entourages. Une équipe interdisciplinaire vise à intervenir directement dans leur milieu de vie pour répondre rapidement à leurs besoins et, lorsque possible, éviter des visites aux urgences et une hospitalisation.

Pourquoi évaluer ce programme?

Pour vérifier la preuve de concept et identifier comment l'améliorer pour la suite.

Méthodologie

L'évaluation repose sur l'analyse du déploiement initial du programme, de l'atteinte de ses objectifs et l'identification des facteurs qui ont influencé l'implantation.



PÉRIODE DE L'ÉVALUATION

entre mars 2024 et mars 2025



DONNÉES CONTEXTUELLES

Documents et statistiques internes



DONNÉES EXPÉRIENTIELLES

Sondages, entrevues et groupes de discussion

CONSTATS CLÉS



- Principaux défis à l'implantation
 - Bris de service lié aux enjeux de personnel (pénurie de mains d'œuvre, difficultés d'attraction et de rétention)
 - Refus des demandes de référence principalement liée à la capacité de l'équipe
- Bons coups
 - Formation du personnel dès l'accueil
 - Encadrement et soutien clinique
- Préoccupations concernant l'accessibilité, notamment en lien avec les critères d'exclusion du projet pilote
 - Adhésion au programme

Tel qu'implanté, le programme a atteint 3 de ses 4 objectifs durant la période évaluée et est en bonne voie d'atteindre le 4e. Des facteurs contextuels justifient en grande partie ce résultat.

Conclusion et recommandations de l'évaluation

Dans l'ensemble, le programme a été implanté assez fidèlement à sa théorie et a une évaluation globalement positive. Quelques pistes d'amélioration ont été identifiées pour optimiser les ressources et les impacts du programme.

Les recommandations visent majoritairement à accroître l'accessibilité du programme et l'optimisation des ressources humaines déployées.



Pour en savoir plus, consultez le rapport d'évaluation sur santeestrie.qc.ca/uetmiss